

Newsletter Nr. 2/2015

Liebe GCLer und Freunde der Gemeinschaft Christlichen Lebens!

Vernetzungstreffen Selbstständige und Führungskräfte 27.-28. Juni 2015

Die Details für das heurige Vernetzungstreffen in Salzburg stehen nun fest. Als Referent konnten wir P. Friedrich Prassl SJ gewinnen, der seit 15 Jahren in der Priesterausbildung arbeitet und seit 2010 Rektor des Collegium Canisianum in Innsbruck ist. Das Thema des Treffens lautet: „Wofür will ich leben?“ / Indifferenz – Unterscheidung – Entscheidung – Entschiedenheit / Impulse aus der ignatianischen Spiritualität zur „Unterscheidung der Geister“.

Die "Vernetzungsinitiative der GCL für Menschen in Selbstständigkeit und Führungsverantwortung" möchte Mitglieder/Angehörige ignatianischer Gemeinschaften und Gruppierungen sowie ignatianisch geprägte bzw. interessierte Personen zusammenbringen. Anmeldung bis 15. Mai 2015 an: GCL-Österreich, 1010 Wien, Bäckerstraße 18/15, vernetzungstreffen@gcloe.at

Vernetzungstreffen Pflegende und Heilende Berufe Februar 2015 in Linz

Zum 1. Mal fand von 13.-15. Februar dieses Vernetzungstreffen statt. Das Leitungsteam - Petra und Ulrich Treipl sowie Pfarrer Johannes Wittich - hat den Titel "Menschenwürde ist kein Konjunktiv!" gewählt. "Oder doch?" Kurz vor dem Wochenende hat die Enquete-Kommission zur Würde am Ende des Lebens der Regierung eine Empfehlung gegeben, den assistierten Suizid straffrei zu stellen. In der kommenden GCL-Zeitung ist mehr aus der Geschichte der Menschenwürde und dem Gelingen des Wochenendes zu lesen.

Gemeinsamer Einkehrtag der Grazer GCL-Gruppen

„Wir sind am 14. März 2015 zu zwölft in der Zinzendorfsgasse 3 in Graz bei den Jesuiten `eingekehrt`, um uns einen Tag lang gemeinsam mit P. Hannes König SJ und GCLerInnen aus anderen Gruppen `unterscheidend` auf den Weg zu machen. Für mich war es schön, über die Unterschiedlichkeit der Gruppen ein gutes Stück an Grazer GCL-Geschichte gespielt zu bekommen. Die Begegnungen zwischen Ur-GCLerInnen und den Neuen waren von Interesse und Freude am gemeinsamen Unterwegssein getragen“. (Karin)

Welt-GCL-Tag 2015

Die Linzer GCL-Gruppe GIAMUD gestaltete am 22. März 2015 zusammen mit der zweiten neu gegründeten Gruppe den Sonntagsgottesdienst um 10:30 Uhr anlässlich des Welt-GCL-Tages. Der Zelebrant war P. Michael Meßner SJ. Der vierstimmige Chor der beiden Linzer Gruppen wurde auf der Gitarre von Elisabeth Grilnberger und P. Werner Hebeisen begleitet. Sigurd Hennemanns Klavierspiel erfreute die Gottesdienst-BesucherInnen. Es war auch eine gute Gelegenheit, die GCL einer breiteren Öffentlichkeit vorzustellen. Eine junge Frau und ein junger Mann zeigten großes Interesse an einem Gruppenbeitritt und kommen bei den nächsten Gruppentreffen „schnuppern“.

Die Innsbrucker GCL-Gruppen feierten am 25. März um 19:00 Uhr in der Hauskapelle des Jesuitenkollegs miteinander den Welt-GCL-Tag. Es war ein wirkliches Highlight: Je 3-4 Mitglieder von allen 10 GCL-Gruppen waren dabei, also fast 40 Personen. Und altersmäßig waren die jungen, mittleren und älteren GCL-Mitglieder jeweils stark vertreten. Ein kleines Detail: Beim Bußgottesdienst wurde von einzelnen Personen vor dem Altar eine Trennwand aus Kartons aufgestellt und bei den Fürbitten haben Einzelne die Trennwand wieder mit ihren Bitten „weggebetet“.

Gäste beim Delegiertentreffen 29.-31. Mai 2015, Kolleg St. Josef, Salzburg

Für das Delegiertentreffen 2015 in Salzburg hat die Leiterin des europäischen GCL-Führungsteams, Frau Luisa Bonetti aus Trient, ihr Kommen zugesagt.

Anmeldeschluss für die Delegierten ist der 24. April 2015.

Hauptbahnhof „Raum der Stille“

Der „Raum der Stille“ im Hauptbahnhof Wien bietet die Chance eines Apostolats für Mitglieder der Region Wien. Möglichkeiten sind Anwesenheit (anwesend sein, sich ansprechen lassen, Menschen begrüßen, über den eigenen Glauben Auskunft geben), Gestaltung von Morgen- und/oder Mittagsimpulsen bzw. die Gestaltung von thematischen Angeboten.

Wenn du Interesse an einer Mitarbeit hast, melde dich bitte im GCL-Sekretariat unter GCL-Österreich, 1010 Wien, Bäckerstraße 18/15; sekretariat@gcloe.at

GCL-Reisen 2016 und 2017

Spanienreise in der Karwoche 2016

P. Plaickner bereitet bereits jetzt die Ausschreibung für eine achttägige GCL-Spanienreise zu den ignatianischen Orten im Baskenland und in Katalonien vor. Wer Interesse hat, merke sich das Datum Palmsonntag, 20. März bis Ostersonntag, 27. März 2016 vor. Das detaillierte Programm folgt in der nächsten GCL-Zeitung.

Jordanienreise 2017

P. Plaickner war von „Biblische Reisen“ vom 23. Februar bis 2. März 2015 zu einer Erkundungsreise nach Jordanien eingeladen. Sein Eindruck: ein wunderschönes, archäologisch interessantes Land mit vielen alt- und neutestamentlichen Bezugspunkten. Wenn die politische Situation es wie bei dieser Reise erlaubt, sicher durch das Land reisen zu können, wollen wir im Herbst 2017 eine GCL-Reise ausschreiben.

Österreichisches GCL-Treffen für alle GCL-Gruppen am 26. September 2015

Unter dem Motto „Einfach leben - Spirituelle Quellen für einfache Lebensstile“ tauschen wir uns aus über ökologische Akzente in Verbindung mit Fragen eines einfachen Lebensstils. Das Treffen findet am Wallfahrtsort Maria Plain statt (Kirche und Gasthof). Als Referent konnte Prof. Michael Rosenberger gewonnen werden. Die Einladung und das Programm sind unter folgendem Link zu finden:

http://www.gcloe.at/news/2015/GCLOE-Treffen-2015_Einladung.pdf, die Anmeldung via Email

http://www.gcloe.at/news/2015/GCLOE-Treffen-2015_Anmeldekarte.doc - bitte sich **unbedingt**

bis Osterdienstag, 7. April 2015 anmelden. Natürlich sind auch Familienangehörige und Freunde herzlich zu diesem Kennenlern- und Begegnungstreffen willkommen. Anreise am Freitag sowie Verlängerung des Aufenthalts bis Sonntag möglich. Und: Wir suchen noch eine/n **FOTOGRAFIN/FOFOGRAFEN** für die ganze Veranstaltung. Bitte bei P. Plaickner (0664 46 209 47) melden.

Die neue Ausgabe der GCL-Zeitung Nr. 01/2015

ist fertig und unter folgendem Link abrufbar: http://www.gcloe.at/ur/pdf/GCL_Zeitung_2015_01.pdf

Die nächste Ausgabe wird das Thema ‚Islam‘ als Schwerpunkt haben.

Exerziten-Monat 2015

Seit einigen Jahren bieten die Jesuiten in Hall in Tirol vier unterschiedlich lange Exerziten in einem Monat an einem Ort an. Letztes Jahr nutzten etliche GCL-Mitglieder dieses Angebot. Zur Auswahl stehen 7-, 8- und 30-tägige Exerziten. P. Richard Plaickner SJ, unser Kirchlicher Assistent, begleitet vom 11.08. – 19.08. siebentägige Exerziten. Nähere Auskünfte und Anmeldung zu allen Exerziten in Hall:

P.Reinhold Ettl SJ, +43 (0)676 8772 2445, reinhold.ettel@jesuiten.org

Mit herzlichen Grüßen

der Vorstand der GCL-Österreich

Wien, 26. März 2015